

Conférence

Le journal du maître d'école de Silly-en-Multien

2^e période : De la Convention au Consulat (1792-1803)



Par **Jacques BERNET**,

Professeur agrégé et docteur en Histoire,
maître de conférences honoraire en histoire
moderne, Université de Valenciennes.

Vendredi 23 mai 2025

à 18h30 à Silly-le-Long

Salle Guy Couturier, rue Saint-Jean 60440 Silly-le-Long



Entrée libre et gratuite

**COMMUNE
DE
SILLY-LE-LONG**



**La commune de Silly-le-Long
et l'Association Histoire & Archéologie de Nanteuil-le-Haudouin**

ont le plaisir de vous inviter à la

conférence donnée

par monsieur Jacques Bernet

le vendredi 23 mai à 18h30,

à Silly-le-Long.

Celle-ci portera sur la seconde partie du « Journal du maître d'école de Silly-en-Multien » découverte il y a quelques années.

Jacques Bernet, professeur agrégé et docteur en Histoire, maître de conférences honoraire en histoire moderne à l'Université de Valenciennes vient de publier la suite du journal de Pierre Louis Nicolas Delahaye (1745-1805). Le premier volet, sorti il y a 25 ans, portait sur la période 1771-1792. La découverte d'une seconde partie permet de nous éclairer sur une période mal connue, celle qui s'étend de la Convention jusqu'au Consulat (1792-1803).

Le maître d'école de Silly est, durant ces années, un observateur sagace, un témoin privilégié et un acteur local important au cœur de la communauté. Il témoigne de la réception de la Révolution au village, mis à l'épreuve de la guerre, des crises et des bouleversements politico-religieux. Se révèle aussi le parcours singulier d'un personnage attachant, bien enraciné en son siècle d'ombre et de lumières, l'homme privé dans son environnement familial et professionnel ; comme l'homme public, citoyen chrétien et patriote, confronté à la plus formidable accélération du « temps court » de notre histoire.

Cette conférence est gratuite et l'entrée est libre.

Salle Guy Couturier, rue Saint-Jean à Silly-le-Long.